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东东家家，，别别来来无无恙恙
鲁沪大战，“反戈一击”成主题

花开堪折直须折

鲁能谨防烟雾弹

本报记者 李志刚

按照联赛程序表，鲁能对阵
申花的比赛原定于28日进行，考
虑到10月1日，鲁、沪两军均要在
足协杯半决赛首回合的比赛中亮
相，双方一致同意将联赛提前一
天进行。于是，时间紧、任务重、人
手紧张，又成了申花放出的烟雾
弹，此前鲁能吃过不少类似的亏，
现在可不能再上申花的当了。

鲁能的几个死敌，各有特点：
鼎盛时期的大连队，相当霸道；北
京国安，走到哪里都带着自负的表
情，很神气的样子；上海申花，则是
以精巧细致见长，他们习惯于以柔
弱示人，在打击对手时却毫不客
气，绝对不会心慈手软。爱算计的
申花，碰上实心眼儿的鲁能，比赛
总是充满了看点。从整体成绩来
看，鲁能主场对阵申花占优势，但
连续两个赛季的联赛，鲁能作客上
海都在优势局面下输掉比赛，这意
味着申花主帅巴蒂斯塔相当了解
鲁能的路数，总能对症下药，做出
合理的赛前部署、及时的战术调
整，只要他还在，申花就依然是鲁
能不能忽视的“大敌”。

现在，申花同时放出两个声
音：一方面说两员后防大将累积
黄牌停赛，球队将进行战略调整，

“保杯赛，放联赛”；另一方面又说
尽管人员紧缺，但“联赛是队伍
的根本”，绝不放松，而且教练
有办法通过适当调整，保证球
队的战斗力不减。申花如此吆
喝，想给谁听？当然是鲁能，他们
就想让鲁能陷入对复杂信息难以
判断的泥潭中。

鲁能该怎么办？责怪申花“耍
花腔”？但鲁能说不着人家，也犯不
上当真，如果认真那就输了。鲁能
要做的，就是认真备战，时刻对申
花的韧性保持警惕，“花开堪折直
须折”，任它娇媚无双、变化多端，
先把比赛拿下来，再说其他不迟。

本报记者 李志刚

9月27日，鲁能泰山主场对阵上海绿
地申花，“反戈一击”是比赛最大的主题。
今年年初，王大雷、戴琳与耿晓峰、高迪互
换门庭，再加上曾在申花效力多年、辗转杭
州绿城来到鲁能的杜威，大家可谓知根知
底。这一场比赛，上述这些球员，不是都能出
现在比赛场上，但他们应该都会来到鲁能大
球场，说一声“东家，别来无恙”。

王大雷和戴琳如今都是鲁能的绝对
主力，他俩对申花、对上海都很有感情，但
职业素养会让他们在比赛的时候全神贯
注代表鲁能征战。今年5月份，鲁能联赛客
场挑战申花，大雷、戴琳在比赛中的表现
都相当抢眼，可惜的是申花队的莫雷诺罚
中了点球，鲁能的蒙蒂略主罚的点球却击
中门柱弹出，鲁能就此0：1输掉了比赛，遭遇
了今年联赛中的“三连败”。在那场比赛之
后，在上海很有人缘的王大雷向球迷鞠躬

“谢场”，还亮出了印有答谢文字的T恤，现场
的气氛颇为感人。而戴琳则在比赛结束之
后，深夜发布微博表示“痛苦的时候希望一
个人”。这一次，王大雷和戴琳在济南迎来了
老东家，相信会别有一番感触。

与王大雷、戴琳相比，杜威的岁数大
一些、资历老一些、在申花效力的时间也
早一些，后来杜威离开申花去了杭州绿城，
又从杭州来到了济南。几个月前，鲁能客战
申花，杜威打满了整场比赛。在联赛间歇期，
杜威转会未果，与鲁能阵容渐行渐远，从近
日他发布的微博信息来看，他一直坚持在鲁
能基地独自训练，但这一次，他肯定不会出
现在鲁能的出场阵容中了。

有人来到济南，也有人远去上海，比如
原鲁能大将耿晓峰、高迪。由于只是被租借
到申花一个赛季，根据约定，耿晓峰将“回
避”鲁能，据上海记者介绍，虽然不能出场，
但耿晓峰仍然决定跟随申花一起前来济南。
在经历2013赛季被租借到杭州绿城一年之
后，今年年初，在鲁能队中难觅位置的高迪，
正式转会申花，他迅速在上海滩打出一片天
地，让一直关心他的山东球迷感到特
别高兴，大家都希望高迪能够取得新
的进步、达到新的高度。

耿晓峰、高迪“回家”，鲁能大
球场应该如何迎接他们？我们当然应
该用掌声，而不是嘘声，更不能是骂声。且别
说耿晓峰只是被租借到申花，即便是高迪也
时刻没有忘记自己是“鲁能出品”、是地道的
山东人，其他的不要讲，单凭这些，我们就
要把热情、亲情和掌声，献给他们。 王大雷和戴琳面对旧主将如何表现。（资料片） 本报记者 王鸿光 摄
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